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Bestellen Sie weltweit rund um die Uhr:
Order around the clock worldwide: 
Online: www.boley.de 
E-Mail: order@boley.de
Fax: +49 (0)711-13271-90 

Fon: +49 (0)711-13271-0 
Mo.-Do.: 7.30–16.30 Uhr | Fr.: 7.30–14.30 Uhr 
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Surfen leicht gemacht 
The Easy Way For Surfing

- Über 120.000 bestandsgeführte Produkte. 
- Schnelle Navigation. 
- Komfortable Produktsuche. 
- Zusätzliche Produkt-Infos und Tipps. 
- Umfangreiche Datenbanken zu Produkten und Marken. 

- Over 120,000 products maintained in stock. 
- Fast navigation. 
- Comfortable product searches. 
- Infos and tips on the products. 
- Comprehensive database on products and brands.

Online-Shop: www.boley.de | E-Mail: info@boley.de4

So finden Sie unter www.boley.de Ihr richtiges Lederband: How to find your leather strap at www.boley.de correctly:

Alle Uhrbänder sind auch online bestellbar. Nutzen Sie hierzu den
neuen Uhrband-Konfigurator in unserem Online-Shop.

Klicken Sie einfach auf der Startseite die Datenbank „e-shop“ an. Unter der
Rubrik „Leder- und Metallbänder“ finden Sie den Uhrband-Konfigurator. 

Ihr gesuchtes Lederband können Sie entweder über die herkömmliche 
Such- und Klickfunktion finden oder Sie nutzen den benutzerfreundlichen 
Konfigurator, der Ihnen schnell und bequem eine Auswahl der gewünschten
Lederbänder liefert. 

Geben Sie hierfür einfach die gewünschten Eigenschaften des Bandes wie
beispielsweise Ausführung, Breite und Farbe ein und Sie erhalten ziel  ge -
richtet die gewünschte Auswahl an passenden Lederbändern.

Und so funktionieren die Einzelschritte im Uhrband Konfigurator:

1. Wählen Sie in der sogenannten Konfiguratorzeile die gewünschten 
Eigenschaften Ihres gesuchten Lederbandes mittels bspw. Farbe und 
Breite aus und starten Sie mit diesem Filter Ihre Suche.

2. Die Treffer werden Ihnen schnell und bequem mittels einer übersichtlich 
gestalteten Tabelle aufgelistet. 

3. Wählen Sie das gewünschte Lederband aus und legen Sie es in Ihren
Warenkorb.

All watch bands are also ordered online. To do so, just use the new
strap configurator in our online shop.

Just click on the “home” at the datebase “e-shop”. Under the heading 
“leather and metal straps” the strap configurator can be used. 

The matching leather strap you can find either on the conventional search-
and-click feature or use the user-friendly configuration tool that quickly 
and easily provides you a selection of the desired leather straps.

To do this, simply fill in the desired characteristics of the leather strap such
as design, width, color and you will get the desired selection of matching 
leather straps.

And these are the single steps how to use the strap configurator:

1. Choose from the so-called line configuration the desired characteris-
tics of your desired leather strap by means of, for example, color, 
width and start your search with this filter.

2. Search results are displayed you quickly and easily via a clearly 
arranged table.

3. Select the desired leather strap and place it in your shopping cart.

Unser Lederband-Konfigurator! Our Leather Strap Configurator!NEW

www.boley.de
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